
Öffentlicher Teil 

Die stellv. Vorsitzende, Frau Fischer, eröffnet um 16:01 Uhr die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

1. Einwohnerfragestunde 

Es werden keine Fragen von Bürgerinnen und Bürgern an den Ausschuss gestellt. 

2. Genehmigung des Protokolls über die öffentliche Sitzung vom 23.08.2017 

Die Niederschrift der 32. öffentlichen Sitzung wird zur Kenntnis genommen und 
einstimmig angenommen. Es gibt keine Fragen oder Anregungen. 

3. Kurzvorstellung des Fördervereins 

Herr Dr. Arved Heinz stellt in einer kurzen Präsentation den Förderverein Klinikum 
Wolfsburg e.V. vor. Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. Herr Dr. 
Heinz informiert über ein Benefizkonzert der SARATOGA SEVEN Band am 09.02.2018 
um 19.00 Uhr im Gartensaal des Schlosses Wolfsburg und lädt hierzu herzlich ein. 

Die stellv. Vorsitzende Frau Fischer bedankt sich für die Ausführungen. Es werden 
keine Fragen gestellt. 
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Klinikumsdirektor Köster berichtet, dass die Ausschreibung der Parkpalette 
abgeschlossen ist und auch der Vergabeauftrag raus sei. Danach könne der 
Terminplan eingehalten werden. 

Klinikumsdirektor Köster verkündet, dass der kinderärztliche Bereitschaftsdienst ab 
dem 01.04.2018 in die alte Kinderklinik ziehen werde. Er führt aus, dass mit dem 
Bezug der neuen Somatik der kinderärztliche Bereitschaftsdienst vollständig räumlich 
in die Kinderklinik integriert werde.  

Die Einweihungsfeier für die Psychosomatik ist für den 13.03.2018, um 14.00 Uhr 
geplant. 

Klinikumsdirektor Köster informiert über Probleme bei dem kurzfristig geplanten 
Austausch der Drehtür in der Eingangshalle. Aufgrund unterschiedlicher Ansichten der 
Fachplaner sei eine kurzfristige Lösung der Kälteproblematik leider nicht möglich und 
ein Andauern der Umgestaltung zu erwarten. Er hofft auf eine vernünftige und 
nachhaltige Lösung. 

Klinikumsdirektor Köster berichtet, dass am 21.11.2017 im Klinikum Wolfsburg die 
Patientensprechertagung stattgefunden hat. Diese Veranstaltung sei von den 
Patientensprecherinnen aus der Region Niedersachsen sehr gut angenommen 
worden. 

Ebenfalls informiert Klinikumsdirektor Köster über den erfolgreichen Umzug der 
Endoskopie der Medizinischen Klinik 2 in das Medizinische Zentrum. Bei Interesse ist 
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eine Begehung nach der Sitzung des Klinikumsausschusses möglich.  

Verbesserung der Situation der Fahrradständer am Klinikum 

Klinikumsdirektor Köster berichtet über das Vorhaben zur Verbesserung der 
Situation der Fahrradständer am Klinikum Wolfsburg. Er führt aus, dass in der 
nächsten Zeit eine Renovierung bzw. Optimierung der vorhandenen Fahrradständer 
geplant sei. Zudem sollen im Inneren der geplanten Parkpalette neue und sicher 
verschließbare Fahrradständer geschaffen werden. Auch bei künftigen Maßnahmen 
soll das Thema Fahrradständer Berücksichtigung finden. 

Herr Kirsch merkt an, dass das Thema e-Mobilität in der Kenntnisgabe nicht erwähnt 
werde. Vor diesem Hintergrund erkundigt sich die PUG-Fraktion, ob eine 
entsprechende Einarbeitung möglich sei. 

Herr Dolatka, Leiter der Technischen Abteilung, antwortet, dass das Thema e-Mobilität 
berücksichtigt werde und auch vorgesehen sei. In diesem Zusammenhang verweist er 
jedoch auf rechtliche Hürden. Da dem Klinikum Wolfsburg der Stromverkauf an Dritte 
nicht erlaubt sei, kann vorerst auch keine e-Mobilität an den Fahrradständern 
angeboten werden. 
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Berichterstattung über das Antrags- und Beschlusscontrolling 
 
Klinikumsdirektor Köster berichtet über den aktuellen Sachstand und informiert, dass 
das Klinikum die Federführung habe. Er weist darauf hin, dass Frau Bitter die Leitung 
der initiierten Projektgruppe übernehmen werde aber auf die Unterstützung der 
Mitglieder der Kommunalverwaltung und der Fraktionen angewiesen sei. Vor diesem 
Hintergrund bittet er die Vertreter der Politik um Unterstützung bei der Benennung von 
Mitgliedern für die Arbeitsgruppe. 

Pflegedirektorin Bitter führt aus, dass sie die Leitung der Projektgruppe gerne 
übernehmen werde. Die interessierten Mitglieder werden gebeten, sich direkt an Frau 
Bitter zu wenden. 

Initiative zur Ausbildung und Qualifizierung von Pflege- und Palliativfachkräften  

Frau Schröder informiert über den Antrag der CDU-Fraktion über eine Initiative zur 
Ausbildung und Qualifizierung von Pflege- und Palliativfachkräften.  

Es werden keine Fragen zum Antrag gestellt. Die stellv. Vorsitzende, Frau Fischer, 
bittet um Berücksichtigung des Antrags. 

Versorgung von Schwangeren und Wöchnerinnen durch die 
Hebammenleistungen in der Stadt Wolfsburg – Weiterführung des Projektes 
Hebammenschule und Förderung von Hebammen 

Die Vorlage wird einstimmig angenommen. 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 

9 Ja-Stimmen 
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Klinikum – Errichtung eines 3. Herzkatheterlabor (HKL) Messplatzes – 
Objektbeschluss – 

Klinikumsdirektor Köster informiert über die Errichtung eines dritten 
Herzkatherterlabor Messplatzes.  

Herr Prof. Dr. Becker, Chefarzt der Medizinischen Klinik 1, führt aus, dass der 
derzeitige Raum für die notwendigen Arbeiten zu klein sei und mit der Sanierung und 
den neuen Geräten u.a. auch die Strahlenbelastung sowie die Belastung für die 
Mitarbeiter/innen und Patientinnen/Patienten reduziert werden könne. 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 

9 Ja-Stimmen 

Erneuerung eines Linearbeschleunigers im medizinischen Versorgungzentrum 
(MVZ) – Planungsbeschuss – 

Klinikumsdirektor Köster informiert, dass der Linearbeschleuniger aus dem Jahr 
1986 stammt und 1998 in Betrieb genommen worden sei. Nach rund 20 Jahren sei nun 
eine Erneuerung erforderlich. Hierbei werden u.a. auch die neuen Anforderungen des 
Strahlenschutzes berücksichtigt.  

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 

9 Ja-Stimmen 

Interdisziplinäres ambulantes Onkologiezentrum am Klierversberg MVZ GmbH 
(amO MVZ GmbH); Weisungsbeschluss für die Gesellschafterversammlung – 
Bestellung Jahresabschlussprüfer 2017 – 

Die Vorlage wird einstimmig angenommen. 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 

9 Ja-Stimmen 

Beantwortung von Anfragen 

Keine 

Anfragen und Anregungen 

Keine 

Die stellv. Vorsitzende bedankt sich für die Aufmerksamkeit und schließt die öffentliche 
Sitzung. 

Ende der Sitzung: 16:30 Uhr 


